
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 de septiembre de 2022 

 

 

  



 
 
 
 

                                                12 de septiembre de 2022 

 

INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Feminicidas en Michoacán, a la cárcel por 60 años; además, será imprescriptible este 
delito, afinan en Congreso 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/feminicidas-en-michoacan-a-la-carcel-
por-60-anos-ademas-sera-imprescriptible-este-delito-afinan-en-congreso/ 
Al feminicida se le impondrá hasta 60 años de prisión, según dictamen de las comisiones 
del Congreso del Estado para homologar este delito con la nueva pena máxima de prisión 
en Michoacán. Dicho ilícito penal ahora será imprescriptible para evitar que quede impune 
por el mero transcurso del tiempo. La tentativa será castigada severamente. “Por el simple 
hecho de intentar matar a una mujer, el agresor recibirá una sanción de 30y 40 años de 
prisión”, advirtió la diputada Daniela de los Santos. La pena máxima (que oscila de los 25 
años a los 60 años de prisión) también habrá de aplicarse al que dolosamente mate a un 
menor de 18 años de edad, de acuerdo con el dictamen elaborado por las comisiones de 
Justicia e Igualdad de Género, que encabezan las morenistas Anabet Franco y Luz Núñez 
Ramos, respectivamente. 
 
Se reúne diputados de Morena con Bedolla, acuerdan continuar negociaciones 
https://revolucion.news/se-reune-diputados-de-morena-con-bedolla-acuerdan-
continuar-negociaciones/ 
Las reuniones para definir el futuro de la bancada de Morena en el Congreso local durante 
el Segundo Año de Labores Legislativas continuarán, luego de que éste sábado sus 
integrantes sostuvieran una reunión con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y el 
dirigente estatal Juan Pablo Celis. Aún y cuando en el encuentro hubo cuestionamientos 
sobre el proceder de Fidel Calderón Torreblanca al frente de la coordinación parlamentaria 
y como presidente de la Junta de Coordinación Política, aún no se toman determinaciones 
al respecto, ya que el asunto se seguirá analizando en reuniones programadas lunes y 
martes. Durante el encuentro se hizo el planteamiento de una nueva reconfiguración de la 
bancada, en donde además de la coordinación se haga efectivo el funcionamiento de la 
vicecoordinación –que a lo largo de un año ha pasado inadvertida-, así como la creación de 
un encargado de las finanzas de la fracción para que sean transparentadas. 
 
Sin definir, al titular de la bancada del PRI en el Congreso Local 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sin-definir-al-titular-de-la-bancada-del-
pri-en-el-congreso-local/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/en-vilo-la-definicion-de-quien-sera-
coordinador-de-la-bancada-del-pri-en-el-congreso-local-adriana-hernandez-Iniguez.htm 
https://lapaginanoticias.com.mx/presupuesto-2023-del-congreso-no-sera-tema-de-
controversia-sigue-en-su-analisis-diputados/ 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Adriana Hernández Iñiguez, 
aseguró que a la fecha, no hay ningún tema ni de la fracción, ni del partido, respecto al 
relevo tanto en la coordinación de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
como en la Mesa Directiva que en breve habrá de cambiarse. La diputada local priista, a 
quien se le ha ubicado como la próxima coordinadora del grupo parlamentario del tricolor 
en el Congreso Local, respondió en entrevista que, sobre el tema de Alito, líder nacional del 
PRI, ante las  versiones de que a través de la dirigencia nacional ella podría  llegar  a la 
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coordinación, queda anulada sus posibilidades al destacar, “a mí no me anula 
absolutamente nada, lo único que me podría anular es mi trabajo, si yo fuera una mujer que 
no trabaja, que no construye, que no tuviera una carrera de 20 años, pues yo creo que eso 
sí definitivamente me cerraría las puertas, no solamente en el ámbito político, sino en 
cualquier otro ámbito que yo quisiera emprender”. 
 
Morena elegirá a su coordinador en el Congreso y al presidente de la Mesa Directiva 
este lunes 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/morena-elegir%C3%A1-a-su-coordinador-en-el-
congreso-y-al-presidente-de-la-mesa-directiva-este-lunes 
https://lapaginanoticias.com.mx/sin-acuerdo-hasta-el-lunes-definen-diputados-de-morena-
a-su-coordinador-parlamentario/ 
Finalmente mañana 12 de septiembre, el Grupo Parlamentario de Movimiento de 
Regeneración Nacional (GPMORENA) definirá al próximo coordinador de su Grupo 
Parlamentario y la presidencia de la Mesa Directiva. Se sabe que, este lunes los 
legisladores se reunirán con su dirigencia estatal, encabezada por Juan Pablo Celis Silva, 
en el tenor de elegir a quien los represente ante la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 
y al próximo presidente del Congreso, posición que por acuerdo político le corresponde a 
Morena. La bancada guinda se mantiene con ocho diputados en sus filas, ante la posición 
de Eréndira Isauro Hernández, de no regresar a la fracción tras su renuncia, y Roberto 
Reyes Cosari que no descarta su integración, decisión que estará tomando mañana. 
 
Gobernador no dio línea; diputados de Morena no acordaron a su nuevo coordinador 
https://postdata.news/gobernador-no-dio-linea-diputados-de-morena-no-acordaron-a-su-
nuevo-coordinador/ 
Tras reunirse con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, diputados locales de Morena 
informaron que no se discutió la designación del coordinador parlamentario ni del presidente 
de la mesa directiva del Congreso de Michoacán, por lo que está prevista una nueva reunión 
para el próximo lunes, con el dirigente estatal, Juan Pablo Celis Silva. La morenista Eréndira 
Isauro Hernández, señaló que el mandatario estatal “no dio línea” y solo les pidió 
“reflexionar” sobre la circunstancia por la que atraviesan, además de pedirles su apoyo en 
los temas relacionados con la administración a su cargo. “No se abordó nada sobre el tema 
de la coordinación y la mesa directiva, más bien fue una plática referente a lo que viene y 
que se tiene que trabajar respaldando a la Cuarta Transformación ayudando al gobernador 
desde el Congreso”. 
 
Aún sin definirse si diputados que dejan bancadas en Congreso de Michoacán se 
suman a Representación Parlamentaria 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/aun-sin-definirse-si-diputados-que-dejan-
bancadas-en-congreso-de-michoacan-se-suman-a-representacion-parlamentaria.htm 
La diputada local, Julieta Gallardo Mora, que en el siguiente año legislativo será 
coordinadora de la Representación Parlamentaria, informó que hasta el momento no han 
sido informados sobre el interés de algunos diputados de Morena, PRI o el Verde que se 
separan de sus bancadas, de formar parte de esta agrupación en el Congreso del Estado 
de Michoacán. La diputada local, expresó, que se debe esperar, porque aún  no tienen 
conocimiento de quiénes son los que se van a quedar, "de Morena ya vimos quiénes son 
los que recularon, se retiran y hay otros que se quedan, pero todavía no hay nada definido, 
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y hasta que no haya nada definido no podemos decir que así será, esto se va a hacer así 
o adelantar vísperas", manifestó. 
 
Municipios deberán atender inflación en sus leyes de ingresos: Hugo Anaya Ávila 
https://lapaginanoticias.com.mx/municipios-deberan-atender-inflacion-en-sus-leyes-de-
ingresos-hugo-anaya-avila/ 
Este mes, los Ayuntamientos Municipales deberán entregar sus Leyes de Ingresos a los 
Congreso del Estado, en el cual deberán contemplar al menos el 8 por ciento de la inflación 
y hacer ajustes para no crear impuestos “nuevos y fuera de lo normal” y los existentes no 
tengan altos incrementos. El integrante de la Comisión de Programación, Presupuesto y 
Cuenta Pública, Hugo Anaya Ávila, indicó que este año deberá revisarse detalladamente la 
inflación y que los municipios estén conscientes que el incremento de sus ingresos al menos 
vaya acorde con la misma. Es decir, no bajar del 8 por ciento porque hoy es lo que supera 
la inflación y dejarla abajo, dijo, no permitirá acceder a mayores recursos. 
 
Sin interés de diputados para atender mandato de la Corte en materia educativa 
https://lapaginanoticias.com.mx/sin-interes-de-diputados-para-atender-mandato-de-la-
corte-en-materia-educativa/ 
Sin interés de los diputado en atender el mandato que emitió la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) respecto a los artículos que echó abajo de la Ley de Educación del 
Estado de Michoacán por no consultar a las comunidades indígenas. De acuerdo a la 
presidenta de la Comisión de Educación, Ana Belinda Hurtado Marín, señaló que se 
requieren de 5 millones de pesos (de acuerdo a lo que ha solicitado el Congreso Local de 
Veracruz) para la realización de las consultas, que, si bien el Congreso de Michoacán 
únicamente está obligado a 3, es necesario consultar a las más de 200 comunidades 
indígenas que hay en la entidad para no caer nuevamente en vicios. 
 
Ante excesos en informes legislativos, niegan que se carguen al erario 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/ante-excesos-en-informes-legislativos-niegan-que-
se-carguen-al-erario/ 
Pese a los oficios dirigidos a la presidencia de la Mesa Directiva y a las secretarías de 
Administración y Finanzas y Servicios Parlamentarios, en los que los diputados solicitan les 
organicen los eventos para sus informes legislativos, ahora lo niegan. La presidenta del 
Comité de Administración y Control del Congreso del Estado, Mónica Valdez, negó incluso 
que existan las partidas presupuestales a las que se hacen referencia en los oficios para el 
cargo de los gastos generados para su lucimiento personal. 
 
Incrementará en 2023 reparto discrecional de recursos en Congreso 
https://www.contramuro.com/incrementara-en-2023-reparto-discrecional-de-recursos-en-
congreso/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/presupuesto-2023-del-congreso-no-sera-tema-de-
controversia-sigue-en-su-analisis-diputados/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/incrementaria-presupuesto-del-congreso-2-79-para-
2023/ 
Para el 2023, se prevé que el reparto discrecional de recursos al interior del Congreso, esto 
al prever un alza superior a los 300 millones de pesos en la partida de Servicios Generales, 
que es donde se concentran los recursos de los que los diputados echan mano más allá de 
su dieta. El proyecto presupuestal registra el recorte de personal, con una disminución de 
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257.6 millones de pesos en la partida de Servicios Personales, que es la destinada al pago 
de sueldos y prestaciones. Aún y cuando el Comité de Administración y Control, no validó 
el acuerdo aprobado por la Junta de Coordinación Política para entregar mensualmente 50 
mil pesos por diputado, con los que presuntamente contratarían por cuenta propia al 
personal que requieran fuera de nómina, sí contempló en su propuesta presupuesta 
incrementar el monto que permitirá tal posibilidad. 
 
Demandan al Congreso del Estado por discriminación en parlamento infantil; se está 
atendiendo: Belinda Hurtado 
https://lapaginanoticias.com.mx/demandan-al-congreso-del-estado-por-discriminacion-en-
parlamento-infantil-se-esta-atendiendo-belinda-hurtado/ 
El Congreso del Estado fue demandado por una madre de familia al no permitir que su hija 
participara en el Parlamento Infantil 2022, que se llevó a cabo el pasado mes de mayo; 
discriminación y diversas violaciones al procedimiento forma parte del proceso. Al respecto, 
la diputada petista y organizadora del Parlamento Infantil 2022, Ana Belinda Hurtado Marín, 
confirmó que la denuncia fue contra la Comisión de Educación que ella preside, pero que 
el tema compete al Congreso del Estado, por lo que el área Jurídica ya está atendiendo el 
tema. 
 
Boletines: 
 
Destaca Oscar Escobar trabajo en derechos de la población en informe legislativo 
Con un llamado a trabajar comprometidos por Michoacán, sin importar el origen social o 
partidista, Oscar Escobar Ledesma, diputado local por el distrito 19 con cabecera en 
Tacámbaro, rindió su Primer Informe de Actividades Legislativas.  "Que tu origen no 
determine tu futuro" fue el eje sobre el cual se basó el informe en el que el legislador panista 
desglosó el trabajo realizado durante la 75 Legislatura. 
 
75 Legislatura visibiliza y trabaja por un mejor Michoacán para las personas con 
discapacidad 
Para compartir conocimientos, experiencias y propuestas que deriven en un marco 
normativo más incluyente, y con el reconocimiento a todos los que hoy viven una 
discapacidad y han determinado no vivirla de manera pasiva, la 75 Legislatura de 
Michoacán realizó el Foro Regional de la Comisión Especial de Atención a Personas con 
Discapacidad. Al presidir el evento, el diputado Víctor Hugo Zurita Ortíz, destacó que, en 
Michoacán, viven más de 826 mil personas con algún tipo de discapacidad, quienes por 
primera vez en la historia del país están bien representadas, como quedó de manifiesto el 
pasado 5 y 6 de septiembre cuando se llevó a cabo en Pátzcuaro el Primer Foro Nacional 
de Legisladores con Discapacidad. 
 

Es increíble el rezago que tenemos en materia de inclusión: Dip. Luz María García 
Escuchar las principales necesidades de las personas con discapacidad para legislar en 
favor de la inclusión; el principal objetivo del Segundo Foro Regional de la Comisión 
Especial de Atención a Personas con Discapacidad del Congreso del Estado. ¨Es muy 
importante escuchar a las y los ciudadanos para conocer sus principales necesidades. Son 
ellos los que nos marcarán la pauta para las iniciativas que vamos a presentar en el 
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Congreso; nos llevamos mucha tarea e información muy valiosa.¨ Comentó la diputada, Luz 
María García, integrante de citada comisión. 
 
Convoca Reyes Galindo a impulsar la equidad y la inclusión en materia legislativa 
El diputado local Reyes Galindo Pedraza, invitó a sus compañeros legisladores a trabajar 
en leyes que incidan en la equidad e inclusión, con el objetivo de que ningún sector de la 
población se quede atrás y cada vez más se cuenten con más normas a favor de las 
personas con discapacidad. En el marco del Segundo Foro Regional de la Comisión 
Especial de Atención a Personas con Discapacidad, el coordinador parlamentario del 
Partido del Trabajo, destacó que aquellas personas que se encuentran dentro de este 
sector, deben ser tratadas por igual y para alcanzar esa máxima es necesario que además 
de que se visibilicen sus necesidades, se establezca un marco normativo que defienda sus 
derechos. 
 
Por primera vez, personas con discapacidad están bien representadas en México: 
Víctor Zurita 
Por primera vez en la historia de México, las personas con Discapacidad están bien 
representadas al participar de manera activa en la toma de decisiones, subrayó el diputado 
Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con 
Discapacidad de la LXXV Legislatura. Durante el arranque de los trabajos en Morelia del 
Segundo Foro Regional de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad, 
Víctor Zurita recordó que más de 826 mil personas viven con algún tipo de discapacidad en 
el Estado, las cuales representan oportunidad y esperanzas de cambio, por lo que tienen 
que ser escuchadas. 
 
Cero tolerancia al Bullying  
En México, 18 millones 782 mil alumnos de primaria y secundaria son víctimas de bullying, 
de acuerdo con un estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE).  Se trata de una problemática que puede agudizarse, ya que el acoso 
escolar es una de las principales causas del suicidio en la infancia o adolescencia. Ante 
este escenario, la Coordinación del Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Solidario 
Michoacán (GPPES), encabezado por la Diputada Luz María García García, durante el 
primer año legislativo, exhortó a la Secretaría de Educación Pública del Estado (SEE) a 
tomar acciones puntuales para evitar este fenómeno.   
 
Trabajo legislativo y compromiso social: Mayela Salas 
Tal y como mandata la ley, la diputada local Mayela Salas, entregó su Primer Informe de 
Labores Legislativas y de trabajo social realizado en favor de la ciudadanía, durante el más 
reciente periodo de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La representante por 
Uruapan norte, destacó en su labor al presentar 7 puntos de acuerdo y 31 iniciativas sobre 
diversos temas, ante el pleno del Congreso local, siendo notable su participación en pro del 
medio ambiente, los derechos de los animales, el fortalecimiento de las mujeres y el apoyo 
a sectores vulnerables. 
 
Por primera vez, personas con discapacidad están bien representadas en México: 
Víctor Zurita 
Por primera vez en la historia de México, las personas con Discapacidad están bien 
representadas al participar de manera activa en la toma de decisiones, subrayó el diputado 
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Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con 
Discapacidad de la LXXV Legislatura. Durante el arranque de los trabajos en Morelia del 
Segundo Foro Regional de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad, 
Víctor Zurita recordó que más de 826 mil personas viven con algún tipo de discapacidad en 
el Estado, las cuales representan oportunidad y esperanzas de cambio, por lo que tienen 
que ser escuchadas. 
 
Recursos para el desarrollo rural sustentable serán insuficientes en 2023: Julieta 
Gallardo 
Los recursos previstos en 2023 por el Gobierno Federal para el desarrollo rural sustentable 
resultan insuficientes, máxime frente a la crisis económica global que ha azotado de manera 
drástica a las y los productores del campo, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, 
integrante de la Comisión de Desarrollo Rural de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. La vicepresidenta de la Mesa Directiva del Congreso apuntó que para el próximo 
año, dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación, se está planteando un 
incremento del cinco por ciento al Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural 
Sustentable con relación a 2022, lo cual resulta insuficiente, partiendo del hecho de que la 
inflación este año se ha elevado hasta un 8.7 por ciento. 
 
Debe ponderarse la salud mental en las políticas públicas de manera urgente: Fanny 
Arreola 
Es necesario que la salud mental se pondere dentro de las políticas públicas del sector 
tanto en el ámbito federal como estatal por ser un pilar fundamental para gozar de bienestar, 
subrayó la diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación 
Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En el marco del Día Mundial 
para la Prevención del Suicidio que se conmemora cada diez de septiembre, refirió que 
Michoacán es una de las once entidades federativas con menor tasa de consultas de salud 
mental. 
 
Una burla achacar a la pandemia que la federalización educativa no se haya 
concretado: Víctor Manríquez 
Resulta una burla para Michoacán, el que se atribuya a la pandemia el que no se haya 
concretado la federalización de la nómina educativa, cuando fue ya declarada la 
contingencia, cuando se firmó el Convenio para concretarla, recalcó el diputado Víctor 
Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador apuntó que el 
presidente de la República pretende engañosamente atribuir a la pandemia y a la crisis 
económica la falta de voluntad que evidenció por dos años para concretar la federalización 
de la nómina educativa en Michoacán, cuando es claro que fue una determinación política 
porque en la entidad gobernaba una fuerza política distinta a la que lo llevó al poder. 
 
En México aún hay camino por andar para abatir el analfabetismo: Mónica Valdez 
En México aún hay camino por andar para abatir en analfabetismo, ya que si bien la tasa 
ha logrado disminuir en las últimas décadas, aún existe un número considerable de 
mexicanas y mexicanos mayores de 15 años, que no saben leer y escribir, informó la 
diputada Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por 
el Distrito de Zacapu recordó que esta semana se conmemoró el Día Internacional de la 
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Alfabetización, como un recordatorio de los pendientes que aún se tienen y sobre la 
importancia de no bajar la guardia en la materia. 
 
Hay que seguir apostando por dar valor agregado a los productos del campo 
michoacano: Gloria Tapia 
En Michoacán debemos seguir apostando por dar valor agregado a todos los productos del 
campo michoacano, a través de un impulso económico y agroindustrial al sector, recalcó la 
diputada Gloria Tapia Reyes presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y 
Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La vicecoordinadora 
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, recordó que Michoacán 
es el segundo estado de la República con mayor aportación al Producto Interno Bruto 
agrícola, con un 9.9 por ciento conforme a los datos del INEGI. 
 
En Congreso se evidencia la urgencia del servicio civil de carrera: Julieta Gallardo 
Las problemáticas suscitadas estos meses en el Poder Legislativo, evidencian la necesidad 
de la instrumentación del Servicio Civil de Carrera, lo que sanearía no sólo los temas de 
índole laboral, sino también la calidad del trabajo legislativo, recalcó Julieta Gallardo Mora, 
vicepresidenta de la Mesa Directiva de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
diputada por el Distrito de Puruándiro lamentó que en los últimos meses las energías y 
atención en el Congreso del Estado, se hayan distraído de la labor legislativa para tenerse 
que enfocar a asuntos de carácter financiero, laboral y de organización interna. 
 
En México persiste una educación con aprendizaje limitado: Fanny Arreola 
En México persiste una educación con aprendizaje limitado, en dónde la calidad educativa 
sigue siendo uno de los grandes pendientes de atender, subrayó la diputada Fanny Arreola 
Pichardo, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Apatzingán, con base a datos de la 
UNICEF, señaló que ocho de cada diez niñas y niños de sexto año de primaria en nuestro 
país no alcanzan los logros esperados en las áreas de lenguaje y comunicación. 
 
En Morena la unidad debe prevalecer sobre intereses personales: Barragán 
“Morena es el pueblo, no representa intereses personales o de un grupo”, afirmó el diputado 
Juan Carlos Barragán Vélez.  El legislador de Morena, aseguró que son tiempos donde 
debe prevalecer la unidad como el valor más importante del movimiento, ya que el objetivo 
final es lograr la felicidad del pueblo.  
 
Va PT por una inclusión transformadora en Michoacán: Reyes Galindo 
El Coordinador parlamentario del Partido del Trabajo, Reyes Galindo Pedraza, señaló que   
la bancada que encabeza tiene el firme compromiso de impulsar que a la par de que se 
creen leyes a favor de las personas con discapacidad, se destinen recursos para atender 
las necesidades de este sector, esto con parte de una estrategia en la que se logre la 
verdadera "inclusión transformadora". Tras participar en el Foro de Intercambio México -
Cuba denominado “Por una inclusión transformadora, profesional y humana”, que fue 
convocado por el líder del Partido del Trabajo y diputado federal, Reginaldo Sandoval Flores 
y desarrollado en la Cámara de Diputados, el legislador local resaltó la necesidad de 
trabajar este tipo de acciones en el Congreso michoacano, para plasmar esa visión 
incluyente y humanista. 
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Priistas continuaremos como factor de equilibrio en Michoacán y México: Gloria 
Tapia 
En Michoacán como en México, las y los priistas continuaremos siendo factor de equilibro, 
pues estamos claros que la polarización no es ruta para la construcción de mejores 
horizontes para el país, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro, recordó que el priismo históricamente 
se ha caracterizado por ser una fuerza aglutinadora, que apuesta por la suma y la búsqueda 
de soluciones a los grandes retos y necesidades que tiene el país. 
 
Hay que elevar el desarrollo humano de las personas con discapacidad para una vida 
independiente: Víctor Zurita 
Es necesario elevar el desarrollo humano de las personas con discapacidad para una vida 
independiente, tema que continúan como uno de los grandes retos que se tienen en México, 
recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a 
Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El integrante 
del Grupo Parlamentario de Morena, apuntó que el bajo desarrollo humano para una vida 
independiente, se traduce en una dependencia hacia los núcleos familiares de las personas 
con discapacidad, lo que finalmente crea barreras físicas, sociales y económicas que les 
excluyen de una sociedad igualitaria. 
 
Mexicanos repatriados continúan al alza, urgentes mecanismos de apoyo: Víctor 
Manríquez 
El fenómeno de los mexicanos repatriados desde Estados Unidos continúa al alza, por lo 
que se hace urgente generar mecanismos de apoyo para permitirles certeza de retorno, 
apuntó el diputado Víctor Manríquez González, presidente de la Comisión de Migración de 
la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El también coordinador del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, destacó que durante el primer 
semestre del año las repatriaciones de mexicanos crecieron en un 13 por ciento, y para 
mayo ya sumaban 112 mil paisanos los que las autoridades estadounidenses habían 
retornado a tierras mexicanas. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
 
Alfredo Ramírez y legisladores de Morena trazan agenda legislativa 
https://metapolitica.news/2022/09/10/alfredo-ramirez-y-legisladores-de-morena-trazan-
agenda-legislativa/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ramirez-bedolla-y-gpmorena-dialogan-sobre-
penas-de-feminicidios-8872785.html 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con integrantes del Grupo Parlamentario 
de Morena para definir acciones prioritarias en la agenda legislativa que impulsarán en el 
Congreso de Michoacán. Acompañado por los secretarios de Gobierno y de Finanzas y 
Administración, Carlos Torres Piña y Luis Navarro García, el gobernador subrayó como 
prioridades para su gobierno la homologación del delito de feminicidio al tipo penal federal 
y elevar la sanción contra los agresores. 
 

https://metapolitica.news/2022/09/10/alfredo-ramirez-y-legisladores-de-morena-trazan-agenda-legislativa/
https://metapolitica.news/2022/09/10/alfredo-ramirez-y-legisladores-de-morena-trazan-agenda-legislativa/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ramirez-bedolla-y-gpmorena-dialogan-sobre-penas-de-feminicidios-8872785.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ramirez-bedolla-y-gpmorena-dialogan-sobre-penas-de-feminicidios-8872785.html


 
 
 
 

                                                12 de septiembre de 2022 

Que nuestro partido sea más revolucionario que institucional: Memo Valencia 
https://www.atiempo.mx/politica/que-nuestro-partido-sea-mas-revolucionario-
que-institucional-memo-valencia/ 
Vamos a luchar por la democracia, la justicia social y porque nuestro partido sea más 
revolucionario que institucional», indicó el líder del Comité Directivo Estatal (CDE) del 
PRI, Guillermo Valencia Reyes, durante la Declaratoria de Validez, Entrega de Constancias 
y Toma de Protesta a José Antonio Viveros Ruiz y a Dulce Consuelo Mata Álvarez, como 
presidente y secretaria general del Comité Municipal de Uruapan para el periodo estatutario 
2022-2025. En ese sentido, aseguró que al partido le esperan buenos tiempos en Uruapan, 
por lo que pidió fortalecer al tricolor a través de una ruta de trabajo, dedicación y sobre todo, 
a favor de las causas de la gente. 
 
Somos fundadores y herederos de la lucha por la transformación: Juan Pablo Celis 
https://www.urbistv.com.mx/somos-fundadores-y-herederos-de-la-lucha-por-la-
transformacion-juan-pablo-celis/ 
En Morena nadie sobra, en Morena todos faltan, porque este es un movimiento que ha 
conquistado la transformación, la democracia, la justicia social y el cambio verdadero del 
país gracias a los que iniciamos la lucha por el bienestar del pueblo mexicano, destacó Juan 
Pablo Celis Silva, presidente de Morena en Michoacán, en el marco del Primer Encuentro 
de Fundadores Morenistas. “Todos ustedes tienen historias, anécdotas y vivencias que han 
enriquecido y hecho grande a nuestro movimiento, movimiento que ustedes, todas y todos 
hicieron posible”, recalcó Celis Silva. 
 
Suspendida, alianza del PRD con el PRI: Octavio Ocampo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/suspendida-alianza-del-prd-con-el-pri-octavio-
ocampo/ 
El líder estatal del Partido de la Revolución Democrática, Octavio Ocampo confirmó que en 
Michoacán, la alianza con el PRI también se encuentra suspendida. “Cuando las alianzas 
solo son electoreras, se pierde un factor esencial que es la confianza. El país requiere 
alianzas para frenar acciones como las que recién se aprobaron en el Congreso de la Unión, 
de manera particular el tema de la Guardia Nacional” señaló. En entrevista, Octavio 
Ocampo dijo que no se puede confiar en quien infringe lo básico de una alianza, que son 
los acuerdos. 
 
Prepararse para ir solos y que la coalición sea solo una alternativa: Memo Valencia. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/prepararse-para-ir-solos-y-que-la-
coalicion-sea-solo-una-alternativa-memo-valencia/ 
Con la renovación de las dirigencias municipales del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), se inicia la preparación interna para recuperar fuerzas, para que una coalición sea 
sólo una alternativa. El objetivo es prepararse para ir solos, se tiene una gran dirigencia y 
enfrentaran un nuevo reto, porque desde la oposición se demuestra que son la mejor 
opción, destacó en entrevista el dirigente estatal del tricolor, Guillermo Valencia Reyes. En 
su visita al Comité Directivo Municipal, aceptó que desde hace varios años no se hacia la 
renovación de los comités municipales y con Uruapan se inicia una nueva etapa de 
renovación del partido, se trabaja con un ejercicio de transformación, pues es la primera 
renovación de una dirigencia municipal. 
 
Voy a ser el próximo presidente de la República: Silvano Aureoles 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/voy-a-ser-el-proximo-presidente-de-la-republica-
silvano-aureoles-8872038.html 
Durante el evento masivo de este sábado en la plaza de toros "El Relicario", para festejar 
el 20 aniversario de la Asociación Civil Desarrollo Integral de la Mujer Michoacana 
Asociación Civil (DIMMAC), el ex funcionario, Silvano Aureoles, aseguró que 
será presidente de México y que apoyará distintas problemáticas de las mujeres. "Cuando 
sea presidente de México, porque lo voy a ser, vamos atender a todas las mujeres para que 
tengan una pensión universal, sobre todo las madres solteras en todo el país. Vamos a 
regresar todos los programas para ustedes", prometió Aureoles Conejo. 
 
Reconoce PRD esfuerzo, compromiso y liderazgo de las mujeres en DIMMAC 
https://indiciomich.com/reconoce-prd-esfuerzo-compromiso-y-liderazgo-de-
las-mujeres-en-dimmac/ 
https://www.atiempo.mx/destacadas/participacion-ciudadana-para-afianzar-la-
democracia-no-para-servir-al-poder-prd/ 
https://www.urbistv.com.mx/reconoce-prd-esfuerzo-compromiso-y-liderazgo-
de-las-mujeres-en-dimmac/ 
Integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), reconocieron el esfuerzo, compromiso y liderazgo de la asociación civil 
Desarrollo Integral de la Mujer Michoacana (DIMMAC), que preside nuestra compañera 
Martha Lilia Cortés Rangel, Secretaria de Gobiernos y Asuntos Legislativos. Octavio 
Ocampo Córdova, Presidente del PRD, así como los demás integrantes de la DEE, 
asistieron como invitados especiales a la celebración por el 20 Aniversario de la fundación 
DIMMAC, en donde fungió como orador principal el fundador, Consejero Nacional del PRD 
y ex obernador Silvano Aureoles Conejo. 
 
Tendrían problemas económicos 12 municipios perredistas en cierre de año  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tendrian-problemas-economicos-12-
municipios-perredistas-en-cierre-de-ano/ 
Debido a la reducción en las participaciones y el pago de laudos laborales, los 12 municipios 
que gobierna el Partido de la Revolución Democrática pueden tener problemas para el 
cierre del año, afirmó el coordinador de los presidentes municipales perredistas, Humberto 
González. Señaló que hay municipios como en el Zacapu, donde la deuda heredada por 
anteriores administraciones por laudos era de 40 millones de pesos, pero se ha logrado 
negociar y reducir los pagos a 18 millones. Las deudas por ese concepto son generalizadas 
y, de manera general, el promedio de los montos es de entre 10 y 15 millones de pesos, 
señaló el presidente municipal de Huandacareo, quien advirtió que es por eso que el cierre 
de 2022 será complejo.  
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Inaugura Ramírez Bedolla obras en Crescencio Morales; invirtieron un millón 800 mil 
pesos 
https://metapolitica.news/2022/09/11/inaugura-ramirez-bedolla-obras-en-crescencio-
morales-invirtieron-un-millon-800-mil-pesos/ 
https://cuartopodermichoacan.com/inaugura-bedolla-primera-obra-en-huiramba-con-
recursos-faeispum/ 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/voy-a-ser-el-proximo-presidente-de-la-republica-silvano-aureoles-8872038.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/voy-a-ser-el-proximo-presidente-de-la-republica-silvano-aureoles-8872038.html
https://indiciomich.com/reconoce-prd-esfuerzo-compromiso-y-liderazgo-de-las-mujeres-en-dimmac/
https://indiciomich.com/reconoce-prd-esfuerzo-compromiso-y-liderazgo-de-las-mujeres-en-dimmac/
https://www.atiempo.mx/destacadas/participacion-ciudadana-para-afianzar-la-democracia-no-para-servir-al-poder-prd/
https://www.atiempo.mx/destacadas/participacion-ciudadana-para-afianzar-la-democracia-no-para-servir-al-poder-prd/
https://www.urbistv.com.mx/reconoce-prd-esfuerzo-compromiso-y-liderazgo-de-las-mujeres-en-dimmac/
https://www.urbistv.com.mx/reconoce-prd-esfuerzo-compromiso-y-liderazgo-de-las-mujeres-en-dimmac/
https://www.quadratin.com.mx/politica/tendrian-problemas-economicos-12-municipios-perredistas-en-cierre-de-ano/
https://www.quadratin.com.mx/politica/tendrian-problemas-economicos-12-municipios-perredistas-en-cierre-de-ano/
https://metapolitica.news/2022/09/11/inaugura-ramirez-bedolla-obras-en-crescencio-morales-invirtieron-un-millon-800-mil-pesos/
https://metapolitica.news/2022/09/11/inaugura-ramirez-bedolla-obras-en-crescencio-morales-invirtieron-un-millon-800-mil-pesos/
https://cuartopodermichoacan.com/inaugura-bedolla-primera-obra-en-huiramba-con-recursos-faeispum/
https://cuartopodermichoacan.com/inaugura-bedolla-primera-obra-en-huiramba-con-recursos-faeispum/


 
 
 
 

                                                12 de septiembre de 2022 

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró dos pavimentaciones en las localidades 
de Los Escobales y La Viguita de Crescencio Morales, en las que se invirtieron un millón 
800 mil pesos en beneficio de mil 100 habitantes. "Nos llena de alegría ver que las 
comunidades saben organizarse y en autonomía y libertad, administran muy bien sus 
recursos, pero sobre todo, dan muestra del trabajo coordinado de faenas para concluirlas y 
mejorar el acceso a las localidades, por lo que pueden estar seguros que contarán con 
nuestro apoyo para seguir trabajando en conjunto", declaró. 
 
Celebra Bedolla entrada en vigor de reforma a la Ley de la Guardia Nacional 
https://metapolitica.news/2022/09/10/celebra-bedolla-entrada-en-vigor-de-reforma-a-la-
ley-de-la-guardia-nacional/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla celebró la publicación de la reforma a la Ley de la 
Guardia Nacional y Seguridad Pública, con lo que el organismo se incorpora a la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena). “Esta reforma será determinante para fortalecer la 
seguridad en todo el país, porque garantizará una plena coordinación y profesionalización, 
que nos permita atender las causas de la inseguridad y contribuir a la gobernabilidad de 
México”, afirmó. 
 
Guardias Comunitarias podrán regresar a sus barricadas: SSP 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/guardias-comunitarias-podr%C3%A1n-regresar-
a-sus-barricadas-ssp 
El secretario de Seguridad Pública de Michoacán (SSP), Alfredo Ortega Reyes, confirmó el 
desalojo de cuatro puntos de control o "barricadas", en comunidades de Zitácuaro, las 
cuales podrán ser ocupadas nuevamente por las Guardias Comunitarias una vez que 
concluya su proceso de capacitación. En entrevista, el funcionario mencionó que el 
operativo se llevó a cabo en los pueblos de Crescencio Morales y Donaciano Ojeda, y que 
serán autoridades federales y estatales, como la Guardia Nacional, la Secretaría de la 
Defensa Nacional y la Guardia Civil, quienes se harán cargo de estos puestos de control, 
de forma transitoria durante operativos que se realicen en la región. 
 
Entrega Bedolla maquinaria y obra pública en Tuxpan e Irimbo 
https://michoacaninformativo.com/entrega-bedolla-maquinaria-y-obra-publica-en-tuxpan-e-
irimbo/ 
En gira de trabajo por la región Oriente, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla hizo entrega 
de una motoniveladora e inauguró tres obras públicas en los municipios de Tuxpan e Irimbo. 
El mandatario reiteró que su administración es municipalista y por lo tanto, apoya en la 
ejecución de proyectos prioritarios para resarcir rezagos de infraestructura y social. “Hoy 
refrendamos el trabajo conjunto con las y los presidentes municipales atendiendo las 
necesidades y diversas obras a través del Fondo de Aportaciones Estatales para 
Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum)”, afirmó. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
A tres meses de concluir el año, Ayuntamiento sin recibir deuda pública 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/a-tres-meses-de-concluir-el-ano-
ayuntamiento-sin-recibir-deuda-publica-8876187.html 
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https://www.quadratin.com.mx/principal/en-puerta-resolucion-de-credito-de-250-mdp-para-
morelia/ 
A tres meses de que concluya el año y con alrededor de 140 obras sin realizar del Programa 
Anual de Inversión (PAI) 2022, el Ayuntamiento de Morelia aún no recibe la deuda que fue 
contratada en mayo de este año, informó el tesorero municipal Héctor Gómez Trujillo. Indicó 
que hasta el momento, la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas (Usef) de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aún no valida el acta de Cabildo del día 
13 de diciembre donde se aprobó la deuda, así como el dictamen del Congreso del Estado. 
 
Listo el operativo de seguridad para las fiestas patrias 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/listo-el-operativo-de-seguridad-para-las-fiestas-
patrias 
https://www.changoonga.com/2022/09/11/morelia-habra-vallas-en-fiestas-patrias-manana-
revelamos-operativo-de-seguridad-ssp/ 
El operativo de seguridad para realizar las actividades de las fiestas patrias en Morelia está 
prácticamente listo y los detalles se estarán revelando el día de mañana, informó el 
Secretario de Seguridad Pública (SSP), Alfredo Ortega Reyes. El esquema constará de 
filtros de seguridad, un "vallado muy amigable" y arcos detectores para evitar que ingresen 
armas y objetivos punzocortantes. "Hace tres días hubo una reunión con todas las 
autoridades: zona militar, Guardia Nacional, Guardia Civil, Policía de Morelia, Protección 
Civil y bomberos. Ya está diseñado el esquema de seguridad para las fiestas patrias", 
detalló el secretario. 
 
Reconoce municipio más de 200 colonias informales; 9 serán reguladas 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/en-vilo-la-definicion-de-quien-sera-
coordinador-de-la-bancada-del-pri-en-el-congreso-local-adriana-hernandez-Iniguez.htm 
El secretario del ayuntamiento de Morelia, Yankel Benitez Silva, reconoció que en el 
municipio existen más de 200 colonias irregulares; de éstas solamente 9 podrían ser 
reguladas ya que cumplen con todos los requisitos para ello, sin embargo tendrán que 
esperar a un dictamen de las instancias correspondientes. “La Secretaría de Orden Urbano 
tiene muchos expedientes debidamente integrados para la regularización de colonias, pero 
no es un tema que compete solo al ayuntamiento. Se han hecho los trámites 
correspondientes ante las instancias federales y estatales y esperemos que pronto se 
tengan (los documentos) para algunas de las colonias”. 
 
Morelia: prevé OOAPAS solicitar aumento a tarifa del agua para 2023  
https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-preve-ooapas-solicitar-aumento-a-tarifa-
del-agua-para-2023/ 
Un aumento por debajo de la proyección para la tasa de inflación anual, aplicable para 2023, 
prevé requerir el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento 
(OOAPAS), señaló Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, titular de la paramunicipal. Detalló que 
se espera que la tasa de inflación general llegue, al cierre de este año, a un rango del siete 
al ocho por ciento, por lo que el aumento a las tarifas del servicio de agua potable en Morelia 
vigentes en 2023 se ubicaría por debajo de esta proporción.  
 
Falsos, domicilios de exfuncionarios buscados por la Secoem  
https://www.quadratin.com.mx/principal/falsos-domicilios-de-exfuncionarios-buscados-por-
la-secoem/ 
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Al menos un 60 por ciento de exfuncionarios que son investigados por la Secretaría de la 
Contraloría, no son encontrados, pues los domicilios registrados son habitados por otras 
personas. Así lo informó la titular de la dependencia Azucena Marín, quien apuntó que 
acudirán a los edictos para que los emplazados a rendir cuentas se den por enterados y 
comiencen su defensa. “Esperemos que no sea una acción intencional”, confío la 
contralora, quien dijo que se está pidiendo información a otras instancias como el INE para 
dar con los domicilios.  
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Mañana aplican segunda dosis contra Covid de 5 a 11 años en Morelia, Uruapan y 
Tingambato 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/manana-aplican-segunda-dosis-contra-
covid-de-5-a-11-anos-en-morelia-uruapan-y-tingambato-8874047.html 
Mañana lunes la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) aplicará la segunda dosis contra 
Covid-19 a niños y niñas de 5 a 11 años de edad en Morelia, Uruapan y Tingambato, con 
el biológico de Pfizer. De acuerdo a la dependencia, las vacunas ya arribaron a la entidad 
por lo que del 12 al 15 de septiembre estarán aplicando primeras y segundas dosis a este 
grupo población. Los centros disponibles son la Unidad Deportiva Ejército de la Revolución 
(Venustiano); Ciudad Universitaria y el Colegio de Morelia (Poliforum). Para niños con 
comorbilidades se estará atendiendo en el Hospital Infantil y en el IMSS Regional de Charo 
e ISSSTE. 
 
Refuerza SSM estrategia de prevención del suicidio 
https://indiciomich.com/refuerza-ssm-estrategia-de-prevencion-del-suicidio/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/preocupa-tasa-de-suicidios-en-
michoacan-problematica-va-en-aumento-y-faltan-farmacos/ 
El suicidio es un problema de salud pública que va en aumento en el estado, por ello, el 
Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Salud (SSM), refuerza la estrategia 
para la prevención del suicidio a través de la detección y atención temprana a la comunidad. 
A decir del director de salud mental de la SSM, Carlos Alberto Bravo Pantoja, en 2005 se 
tenía en la entidad una tasa de incidencia por suicido del 3.8, mientras que en 2022 la tasa 
es de 10.6 puntos porcentuales por cada 100 mil habitantes fallecidos al año a 
consecuencia de esta causa. 
 
#Michoacán Reportan Segundo Caso De Viruela Del Mono; Viajó Al Extranjero 
https://www.changoonga.com/2022/09/10/michoacan-reportan-segundo-caso-de-
viruela-del-mono-viajo-al-extranjero/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) reporta el segundo caso de viruela del mono 
en la entidad, en un paciente masculino originario de Uruapan, radicado actualmente en 
Morelia. Se trata de un varón mayor de 38 años que viajó al extranjero y regresó 
asintomático al país, y quien posteriormente solicitó atención médica en nuestras unidades 
de salud, tras presentar los signos y síntomas característicos de la enfermedad. El 
diagnóstico fue confirmado por el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos 
(InDRE) y el paciente ya es atendido por médicos y especialistas de la SSM. 
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Experto del IMSS asesora para diagnóstico oportuno de cáncer infantil  
https://www.quadratin.com.mx/salud/experto-del-imss-asesora-para-diagnostico-oportuno-
de-cancer-infantil%ef%bf%bc/). 
Pérdida de peso, crecimientos anormales en la piel o en los ganglios, dificultad para 
respirar, así como el desarrollo de asimetrías en diversas partes del cuerpo como manos, 
pies, ojos, etc., pueden ser indicios de cáncer infantil, por lo que es importante buscar apoyo 
médico inmediato. El jefe de Hematología y Oncología del Hospital de Pediatría del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Jalisco, doctor Héctor Manuel Tiznado García, 
explicó que existen diversos tipos de cáncer frecuentes en menores de edad; los principales 
son la leucemia, los tumores del sistema nervioso y los linfomas. 
 
Registra Michoacán este domingo 10 nuevos casos y cero muertes por Covid 
https://www.quadratin.com.mx/principal/registra-michoacan-este-domingo-10-nuevos-
casos-y-cero-muertes-por-covid/ 
 Con un total de 10 casos de Covid 19, Michoacán cerró la segunda semana de septiembre, 
de acuerdo con los reportes de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). La 
dependencia estatal señaló que no se tuvieron defunciones en las últimas 24 horas. Los 
casos se distribuyeron en los municipios de Morelia, cinco; Tarímbaro y Zacapu, dos, 
respectivamente; y Copándaro, uno. La tasa de ocupación hospitalaria fue del 2.17 por 
ciento, con 653 casos activos para las últimas dos semanas. La tasa de letalidad se ubicó 
en un 4.18 por ciento, mientras que la tasa de recuperación fue del 95.51 por ciento.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Tras liberación de SEE, se completan los pagos al magisterio michoacano 
https://cuartopodermichoacan.com/tras-liberacion-de-see-se-completan-los-pagos-
al-magisterio-michoacano/ 
Tras la liberación del edificio central de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), se 
emiten los cheques de trabajadores federales, con lo que se completa el pago de nómina 
de la última quincena para el 100 por ciento del magisterio. «Estamos comprometidos con 
los maestros, la gran mayoría de ellos realizan su labor con amor y entrega a sus alumnos, 
por ello seguimos haciendo un llamado a que las medidas de protesta de ningún grupo 
afecten a los docentes y a la educación de los niños y jóvenes», expuso la secretaria de 
Educación, Yarabí Ávila González. 
 
Normal de Tiripetío, con reducción de becas alimentarias a 69 pesos  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/normal-de-tiripetio-con-reduccion-de-becas-
alimentarias-a-69-pesos/ 
Gobierno del Estado y la Federación, redujeron en 2021 el presupuesto a la escuela normal 
de Tiripetío, quedando sus becas alimenticias en 69 pesos diarios, de acuerdo con 
recomendación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). De acuerdo a un 
comunicado de prensa, como parte de las quejas recabadas por violaciones a derechos 
elementales, la Comisión investigó los argumentos de los jóvenes, de ello, concluyó que las 
autoridades efectivamente había emprendido acciones contra esa normal de manera 
especifica.  
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

 
Desactivan barricadas de comuneros en región Oriente del estado 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/desactivan-barricadas-de-comuneros-
en-region-oriente-del-estado-8872281.html 
Autoridades comunales y corporaciones de seguridad reforzaron la vigilancia en la región 
Oriente del estado y restablecieron el libre tránsito en distintas localidades y carreteras del 
municipio de Zitácuaro. Bajo una estrategia que busca garantizar que las comunidades 
cuenten con rondines y presencia de fuerzas federales y estatales, este sábado se retiraron 
las barricadas que mantenían comuneros en esa zona de la entidad, debido a la presencia 
de las fuerzas de seguridad. Los operativos iniciaron desde la comunidad de Macho de 
Agua, Crescencio Morales, Chimusdá, Francisco Serrato y terminaron en Donaciano Ojeda, 
de acuerdo con un comunicado de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). 
 
Al alza desapariciones, son más de 6 mil en Michoacán, denuncian colectivos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/al-alza-desapariciones-son-mas-de-6-
mil-en-michoacan-denuncian-colectivos/ 
Hasta mayo de este 2022, son 6 mil 842 personas desaparecidas, no localizadas y 
localizadas en Michoacán, denunciaron colectivos de búsqueda de personas 
desaparecidas y las colectivas feministas que integramos el Frente Violeta Michoacán 
(Fevim), al anunciar la marcha pacífica. Expusieron que tan solo de Morelia suman más de 
mil 247 personas sin localizar ante la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas 
Desaparecidas, por ello, van hacer esta exigencia de búsqueda y localización de los más 
de 4000 michoacanos que faltan. 
 
Mantienen operativo de seguridad en Uruapan 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/mantienen-operativo-de-seguridad-en-uruapan-2/ 
Por instrucciones del Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, de realizar labores 
para generar condiciones de seguridad y así garantizar el bienestar de la población, los 
elementos de las Secretarías de Seguridad Pública (SSP) y de la Defensa Nacional 
(SEDENA), en coordinación con la Policía Municipal, continúan con las acciones del 
reforzamiento de seguridad en Uruapan. De acuerdo con un comunicado de prensa, los 
oficiales de las diferentes instituciones, llevan a cabo diversos trabajos de vigilancia y de 
proximidad en esta ciudad, así como en sus localidades aledañas, calles, caminos y 
carreteras con el objetivo de que a lo largo y ancho del municipio se fortalezca la seguridad.  
 
Acribillan a 2 personas cerca de la Plaza Carrillo de Morelia 
http://www.red113mx.com/2022/09/acribillan-2-personas-cerca-de-la-plaza.html 
La mañana de este domingo, un hombre y una mujer fallecieron tras ser atacados a balazos 
cerca de la Plaza Carrillo de la ciudad de Morelia, informaron fuentes policiales, las cuales 
agregaron que al parecer los asesinos huyeron en una camioneta azul. El hecho de 
violencia fue reportado al número de emergencias e inmediatamente acudieron elementos 
de la Policía local y paramédicos, quienes confirmaron el deceso de las víctimas, una de 
las cuales yacía sobre la calle Benedicto López, a pocos metros de la avenida Lázaro 
Cárdenas. Se supo que las personas agraviadas no están identificadas; la fémina vestía 
pantalón negro, así como sudadera gris con capucha, junto a ella estaba tirada un arma de 
fuego tipo revólver. 
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